
 

 

 

 

 

課題シート（池女会） 
 

参考資料１ 



        池女会（結婚）

結婚にいいイメージが持てない

中核となる課題

結婚後どうなっていくか分からないことが不安

結婚について先行不安（がある）

子育てしにくい 

スーパーは充実しているが遊び場がない 

病院・スーパー・大型店がない 

近くに大きな病院がない 

子どもが大きくなったとき、交通手段が自転車と

養老鉄道だけでは不安 

仕事をしながら結婚、子育ては難しい気がする。 

何も考えないで結婚できる年齢じゃなくなった 

親の介護に不安がある 

住宅がない 
結婚するにもお金

がかかる 

男性が、女性の仕事

に理解がない。 

経済的な不安がある 

仕事が忙しい 

結婚後、今と同じように働けるか不安。 

仕事との両立ができない 

池田村になる 

定住者がなくなる 

町民へのサービスの質が下がる 

町として財源が減る定住者がなくなる 

人口が減ると店や学校が職場が減る 高齢を支える人が居なくなる 

子どもが減る 

結婚をしなくなる 

これまで 

これから 

大型店のテーブルスペースで勉強する 

図書館より勉強しやすい 

ファーストフード的な店がない 

養老鉄道は絶対になくしてほしくない 現状での課題 

○集まれる場が少ない ○各種施設等のアクセス力が低下している ○会社がワークライフバランスなどへの理解が少ない  

○夫婦間での女性の仕事への理解が少ない○結婚に必要な資金などが高い ○親の介護などに不安がある 

 



        池女会（結婚）

中核の課題

出会いの場が少ない

出会いがない

役場、工場くらいしか池田町で

働く場所がない 

池田町で働きたくない！ 

異職種交流、お酒無し、一部二部 

若い人が出て行ってしまう。 

池田にいい男がいない 

若者が集まる場がない。少ない。 

同世代の人と集まる場がない 

趣味やサークルで集まる場がない 

女性が参加しやすい場がない 

出会いを求めていくのが恥ずかしい 

町の結婚相談所は行きづらい 

茶摘み体験、田植え体験、足湯会 

相談する人が身近にいない。 

おせっかいおばさんがいない 

町の良さを知らない 

池田村になる 

定住者がなくなる 

町民へのサービスの質が下がる 

町として財源が減る定住者がなくなる 

人口が減ると店や学校が職場が減る 高齢を支える人が居なくなる 

子どもが減る 

結婚をしなくなる 

これまで 

これから 

春夏秋冬でみんながひとつになる町を

あげてのイベント 

楽しい第一で気軽に参加したい 

ワークショップを年齢幅広くやってはどうか 

人が集まっているか

知らないから行きた

くない 

もう少し軽いノリで！ 

（インパクトが大変〉 

イベントがマンネリ

化 

婚活という言葉がいや 

会うきっかけづくりを

する 

田中の公民館カフェが大きく

なって広がってゆくとよい 

3学年で合同ので同窓会をやっていく 

テーマ名がよい、ラブマラソ

ン 

みんなで仲良く他町村と手を組んで ほかの市町村にないことを

やらないと定住はしない 

結婚祝金などがでるとよ

い 

絵本ＯＫ（子供） 
人のつながりがあるから 

春日村はＩターンが多い 

プロフェッショナルなイベントがあると良い 

地元の人より来てもらう工夫 

定住してメリット有ることが

住むのに良い所 

大野町５年以内固資無料 

役場の中て゛ワークショップがあることで

枠がはずれてよい 

町のムードを変える 

小さな地区には勉強会など行って意識

を変えていけるとよい 

池田町にもおもしろい店

若い人が集まるお店があ

る（ブルースカフェ） 

専門の方を招いてレクリエーションの会

などがあるとよい 

池田町は通過点である 

看板があるが、歩道がない。 

中途半端。危険で歩けない。 

いい男の定義はいろいろある 

大学に行ったらＵターンしない 

この町を良くしようとする経営者が起業

するため、勉強する場所があるとよい 

発信者があると

良い 

アピール不足 

一生懸命やる気で

やっているちゃちゃ

まるを活用 

池田はいいところがあるのに生かされていない 

池田山ウォーキングコース 

交通が不便 

魅力ある地区には人が集まる 

ＳＮＳフルに活用 

フェイスブックで 

若者へＰＲ 

でも知らない。情報がない。 

【その他】 

子供会など親が手を抜

く 

現状での課題 

○出会いを目的に集まるのは抵抗がある ○気軽に参加できるイベントなどがすくない ○広域での楽しいイベントがない ○イベントがマンネリ化しつ

まらない ○軽い気持ちで参加できる場がない ○町内情報が伝わっていない ○若い男性に町の魅力が伝わっていない ○地域資源のブラッシュアッ

プがまだまだ ○情報発信力が弱い ○プロが企画するしっかりとしたイベントすくない○池田町独自の定住イベントが少ない ○池田町へ定住する魅

力・メリットが伝わっていない ○池田町の地域・地区の魅力が伝わっていない ○地区内でコミュニケーションがすくない ○自治会等の弱体化 

クラフト展などの人が定住できるような雰囲気 



     池女会（結婚） 公園////

結婚にいいイメージが持てない

結婚について先行不安（がある）

中核となる課題

結婚後どうなっていくか分からないことが不安

池田村になる 

定住者がなくなる 

町民へのサービスの質が下がる 

町として財源が減る定住者がなくなる 

人口が減ると店や学校が職場が減る 

高齢を支える人が居なくなる 

子どもが減る 

結婚をしなくなる 

これから 

子育てしにくい 

公園などのメインとなるものがない 

遊具が充実している 

見通しが良い 

サッカーゴールなどの遊具が集

まる公園が人の集まる公園にな

る 

安全で人の集まる公園がない 

地域に公園がない 

地区の公園に行くが誰もいない 

みんながいるところ 

地区に一つ遊具を作ると後が

大変 

みんなの公園、楽しむ公園 

池田山を生かせるとよい 

自然遊び 

バーベキュー施設の充実・使い方 

現状での課題 

○子どもにとって、安全で、楽しく、人が集まる公園が少ない ○集まれる場が少ない 

○各種施設等のアクセス力が低下している  

これまで 



////池女会（結婚） 情報発信/////

結婚について先行不安（がある）

結婚にいいイメージが持てない

中核となる課題

結婚後どうなっていくか分からないことが不安

結婚して池田町に住むメ

リットを知らない。 

子どもを預けることが出来

る場があるか知らない。 

どんな子育てについての

補助があるのか知らない。 

家庭での問題を相談でき

る場があるのか知らない。 

情報を得る手段が少ない。 

子育てに関する情報不足 

子育てしにくい 

これまで 子育てに関してはＨＰでの更新を 

早くしてほしい 

子育ての情報、内容がわかりにくい 

前の人の意見など、写真があるとよい 

池田の支援センターへ行くのは少なかっ

た。揖斐など７～８個イベントがあった。 

子供向けの楽しいイベントが週一くらいあ

るといい 

広報が弱い 

子育てについてＡ４一枚の情報 

簡単なモノも必要 

母屋と別棟に広報が一冊 

子育てに関して広報の目次が弱い 

行ってみたくなる魅力ある発信 

ＳＮＳをフルに活用 

フェイスブックなどやり方がわからない 

ホームページでも可。子育て！！ 

現状での課題 

○広報が弱く、住民からみて、わかりやすく情報が手

に入らない（たとえば広報の目次が分かりづらいなど）  

池田村になる 

定住者がなくなる 

町民へのサービスの質が下がる 

町として財源が減る定住者がなくなる 

人口が減ると店や学校が職場が減る 

高齢を支える人が居なくなる 

子どもが減る 

結婚をしなくなる 

これから 



       池女会（子育て・出産）
中核となる課題

学校に行きづらい状態になっている子が多い

子どもは教え込まなければならな

いと思い込む 

年配の人が昔ながらの教育法が

正しいと想っている 

親や先生が自分の想いを子ども

に押しつける 

不登校その傾向の子どもたちの

想いを大人が理解できない 

出来ないところに目を向ける傾向 

子どもの良いところを伸ばしていない 先生と親のコミュニケーションの仕方（コ

ツ）がつかめていない 

これまで 

困ったときはネットで投稿するより 

話してみればいいのに 

同じ悩みを相談できる場がほしい。 

先生と親、親とカウンセラー。問題解決

できなくても、そのような場があるだけで

も。子ども達にも相談できる場所が必要。

フリースクール的な場所。 

親が困っていることが正確に先生に伝

わってほしい→どう対処するか 

家庭・地域・学校がうまくコミュニケーショ

ンをとる 
宮地小→池田中 

人数の少ないところから急に多い

ところへ環境が変わり、不登校にな

りがち。 

腹を割って話したかった。 

親が相談したことを先生が正確に理解し

て、一緒に解決する方法を相談したかっ

た。 

中学を２つにするのはどうか？ 

学校でどう対処してもらえたのかがわか

らなかった 

身内の人がいろいろと言ってくる 

 

現状での課題 

○先生との意思疎通が機能していない 

○教授方法が一方的   

○不登校や障がい者に対する社会的

理解が少ない 

 

事情を気軽に話せるところがほしい 

学校へ行っていても本人達にとって

そうではない。不登校にカウントされ

ない。 

支援が単発になってしまう。長期的に

支援が欲しい。 

タイムケアでは十分じゃない 

高等部になるとハンディがある子と健常

者との交流が無い→周囲が障がいに対

して理解不足の状況で、成人式に子ど

もを行かせるのが不安。 

夏休みに息抜きしたい親が使ってい

る？ 

下の子を一日外に連れて行きたいと

き（例えばプール）、タイムケアでは

お昼をまたげないから上の子を預け

られない。タイムケアは人数が限ら

れる。 

支援学校ではどの親も発達障害等の知

識がある。 

ハンディに対して周りの理解が必要。 

例えば谷汲中では支援学校の運動会の

時に遊びに来てくれる。 

専門家でも直接子どもを見ないとわか

らない（例）揖斐特別支援子ども一人一

人見てくれた 保護者全員が障がいに対する知識を

持って欲しい。知識不足・理解不足で、自

分の子どもの障がいを認められなかった

り、苦しんだりする現状。 

早い段階で障がいに対する診断や支援

が欲しい→無い 

小学校の先生によりけりになってしまう。 

先生がまともに引継ぎできない状況が

問題。公立では先生が替わる→先生に

引継ぎ無し（できない）→4月になると、

親から言わないと相談もしてくれない。 

ほほえみ相談員→専門家ではない→情

報を伝えてくれない。 

大垣のように、子どもを一人一人見に

行ってくれる専門的な相談員が欲しい。 

町全体で把握して欲しい 

町からの障がいの診断アプローチを全

てクリアしてしまった（アスペルガー）。親

しか気づけなかった。→その後の相談

の場がないので相談できなかった。→不

登校に。 



       池女会（子育て・出産）

子育てへの支援が弱いと町民が思っている

子育てに不安を感じる

子どもにとって道路が危ない

子どもと安心して散歩ができない

中核となる課題 中核となる課題

父親の家事への参加

が少ない 

楽しい食事って

どんなものかを

意識していない 

残業が多く子

育てにかけら

れる時間が少

ない 

夫婦での子育

て。意思疎通

ができていない。 

子育て（塾）にお金が

かかりすぎる 

学童を安くし

てほしい 

安く習い事に

通わせたい 

通学路に横断歩

道がない 
歩道が続かない 

自転車の通り道が

危ない 

美濃本郷→学校間で畑に自

転車で落ちた。バローまで歩

いて行くが横断歩道がない

ので信号の見方を知る機会

がない。 

（現）５千円／月←→学費６千

円／月なので学費の半分の３

千円くらいにならないか？ 

現状での課題 

○会社が子育てに理解薄 ○夫婦間共通理解が必要 ○金銭的サ

ポートが不足 

現状での課題 

○安全に通行できない  

これまで 

何でも3人目。3人目からしか金銭

面で支援が無い。 

大垣は「3人」いたらOK 

先のことを思うとお金をかけたくな

いと思う→みんな大学へ行く時代

のため 



       池女会（子育て・出産）

おつかいできる店が無い

中核となる課題 【その他の意見】 

学校図書充実してい

ない 

子どもたちに仕事場を

見せたい（職場体験） 

子連れで外食できる

店が少ない 

レジャー施設が少な

い 

ブックスタート事業を

やってほしい 

学校へ外部講師が来

ることが少ない 

学校への外部からの

助力 

学校行事の時、下の

子を預けるところがな

い。 

スーパーなどベビー

用カートが無い 

小児科がない 

東地区内にお店がないから 校区外は行ったらダメだから 

これまで 

駄菓子屋さんなくなってしまった。 

情報発信の仕方をどうするか。 

一つにまとめるところは必要。 

  Facebookがいいのか？ 

赤ちゃんが一緒だとお店 

に座敷があると助かる 

→意識が高い店 

 ex. メシアン 

転入した乳幼児は絵

本をもらえない 

転入前のところでは、

健診のときに本がも

図書券を渡す！ 食の安全性。アレルギー

対応してもらえるお店。 

牛乳屋さん（棚橋牛

乳）への見学人

気！！小さいところ

は協力してくれそう。

民間と役場の壁 

現状での課題 

○職業体験ができない 

たまり場も兼ねて

いた 

宮地は土川商店

がある 

子どもが自力で行

ける店 

夕方、子どもを外

に出すのが怖い 

小さい子が行け

る所があることを

知らなかった。 
人が集まっている

（所が見える）場所

が無い 

おかえりチャイムが

5時は早い 

・目の届く範囲に 

・誰か（大人が子ど

もを）見てくれてる 

児童館人がいな

いから行かない？

→温知児童館は

平日でも人が多い。 

学童は分けられてい

る。（一緒に遊べな

い） 

駐車場が止められな

い。自転車もある。 

危ない！ 



  池女会（子育て・出産） 情報発信///

中核となる課題
子育てへの支援が弱いと町民が思っている

子育てに不安を感じる

たまり場がない 

子育て情報が少ない 

母親同士の交流が少ない 

転入者と地域のお母さん

との交流が少ない 

世代間の交流が少ない 

児童館にいる母子が 

少なかった 

町が発信している情報が

見えづらい 

恩恵がみえない 

子育てに悩んだときに相談

する（しやすい）所がない 

これまで 

母である自分が夢中にな

れる（楽しめる）場が必要。 

日常から離れてリフレッ

シュ。例えば、親をター

ゲットにしたイベント（手作

りフリマなど）の開催←参

加する人は売り手も買い

手もおしゃれな人が多く、

情報発信もしている。積極

的なお母さんをうまくたき

つける。補助金を利用しな

がら発展させていけるの

では。 

どこに相談すればいい？ 

学校以外にほしい。専門

的な人を。 

情報がまとまっていない。どこを見ればいい？子育てに関し

ては「ここ！」を見れるように。カレンダーにまとめる。 

何をしているのかイベント

内容を具体的に知りたい。 

（前回の写真や感想） 

支援センター等へ行かないと

知ることができない。スマホ

（ネット）で確認したい 

公（行政）以外の情報発信。民からの情報発信（掲示板）ママ

さんグループを立ち上げたとき、行政支援はある？費用・心

ＨＰのトップページを見やすく 

女性は写真と一言の文字を見る。 

町内→町外、町外→町内

に行く。情報を得られた人

だけが参加できる。リピー

ターも多い。 

支援センターに魅力的な行事

が少ない（揖斐川町・・・リト

ミック、リコーダー、川遊び、

お茶摘み、英語で遊ぶ）毎月

くらいはほしい。町外に行って

しまう。人数制限をＨＰで確認

したい。例えば「カンガルー」

とは何？それがわかるような

ＨＰに。支援センターに行ける

親はどのくらいの割合？ 

現状での課題 

○情報の見せ方が上手ではない 

○行政以外の情報発信支援が必要  

岐阜県のフェイスブック上

で、必要がなくなったもの

を渡す、譲りますという企

神戸・大野で子供服のフリ

マ→支援センターで始まっ

てる。→知らない。行かな



   池女会（子育て・出産） 公園//

中核となる課題
池田山の魅力が活かされていない

小学生の遊び場がない
子連れ（未就学児）で遊ぶ場所がない

自然に触れる場がない 

池田山で遊べない 

近所に公園がない 

公園が少ない 

これまで 

整備されすぎない 

具体的に見つける 

→プロジェクトがいいので

は？気がある人（望む人）と

一緒に。行政がからむと責任

問題が生じる。それを覚悟す

ること 

火をおこそう（大野ＮＰＯ） 

危険を学ぶ事が大切。 

運営してくれる人がほしい。 

遊具ではなく。 

山遊び、フィールドワーク 

（未就園児でも参加できる自

然遊び） 

スポーツ公園では（未就園児

が遊ぶには）広すぎる。 

小さい子が遊べる遊具がなく

なってしまった。 

神戸のふれあい公園に行く 

水で遊べる場所（ハリヨ・ホタル） 

赤坂・神戸のような公園が町内に 

あれば行きたい。 

大津谷は母だけでは危険 

神社のとなり（神明神社）遊ぶ子 

が少ない。連れ去られそう。木が 

うっそうとしている。人通りがない。 

家から歩ける距離にほしい 

テーマ（水）ごとの公園がほしい 

除草剤まく→子どもが触れない 

人によるが、平たいところで自

然がある（虫）活かした公園が

いい。【例：谷汲緑地公園（道

の駅が併設されていて便利）】 

現状での課題 

○安全にあそべる場がない ○自然遊びの指導者が少ない ○安全にあそべる公園がない  

○遊具が少ない  

車がなくても行ける範囲の 

公園を整備してほしい 

小さい子用の遊具がほしい 

例：神戸ふれあい公園の 

ブランコ 

広い場所は必要ない。（親の

目が届きにくいという点で）広

いと上の子から下の子まで見

ているのがきつい。保育園以

下の年齢の子が遊ぶのに適し

た場所がほしい。 

スポーツ公園の中央にある滑り

台は、見通しの点で邪魔になる。 

大きい子が勢いよく滑ってくるの

で小さい子が怖がって遊べない。 

藤白台のラジオ体操をする公園

は、木々がうっそうとしており、

子どもを行かせたくない。 

だだっぴろくて見通しが良い公園が

理想的 

六之井のゲートボール場 

老人・子ども一緒に遊べる誰かが

見てくれている場所で子どもを遊

ばせたい 

おやつ・お昼を食べる 

ベンチやテーブルが有る 

休憩所や木陰があると良い 



       池女会（日常生活A）

発信するのが自分だ 

という意識が低いから 

いいねを広げるのが 

自分という思いが少ない 

広報に町民レベルでの気

付きが掲載されていない。

誰でもわかるようにまとめ

る。 

町民が池田町を良くしよう

としている人、頑張ってる

人を知らない 

池田のいいところがアピールされていない 

池田町の良さをアピールできていない 

大きな工場が増え、自然 

（せっかくの景色）が失われ 

ていく 

子どもが歩ける距離で安心し

て水遊びや自然とふれあえる

町民が一緒に取り組むもの、

場所がない 

横のつながりが希薄している 

町民が楽しくワクワクしていない 

 例．若者で、うずうず熱い思い 

をもっている人がいっぱい 

住民クレームでイベ

ントができなくなる 

町内の人が池田温泉を

楽しんでいない 

おしゃれなお店が少ない 

若者の集まる場所がない 町外からの人が仲間にな

りにくい 

クラフト展が最近ない 

中核となる課題 

町への愛着・自信・誇りがない 

元気やるきなくなる 人が減る 養老鉄道廃線 経済がまわらない 

廃墟の町 

これから 

これまで 

３０～４５歳で有志の人で集まる 

大垣西高校の同窓会では、自分

達でやろうというメンバーがいる 

外からの人の方が魅力がわかる 

ミニ池田（教えるのは中学生） 

池田で子ども達に体験しても 

らう。ブースみたいなのを作 

る。（キッザニア） 

どんな名産、どんないい所あ 

るの？→九州で事例ある 
 

良いと思える機会がない 

町民のアイデアコンテスト 

→ミニミュンヘン 

仕事体験（小学校） 

子ども達がハロワに行って社

会体験する。 

町民としての意識が芽生えない 

学校や親が子どもに教えられ

るほど感じていない 

子ども達が自分の町の魅力を

知らない 

ＰＲ不足 

気持ちをはき出せられない 

養老鉄道がなくなったら渋滞増 

主婦・お母さんが困る！！ 

どこが受付窓口なのか？ 

役場のご意見箱に意見

を入れたけど全く反応が

なかった 

池田の素敵なところ 

パンフレットがほしい 

ホタルまつり 

→イベントと地域のつながり 

特産品を売る出店がない 

池田の特産品は？ 

お茶、梅、しいたけ 

→何で知ってるの？ 

→ファーマーズマーケットで知っ

た 

ハンググライダー、福祉とか

（魅力は）いっぱいある 

→知らない 

地酒とか（大塚酒造） 

→アピールは？ 

さわやかウォーキング等 

町自慢が言えるぐらい 

何をアピールするのかが 

はっきりしていない 

町か？町民か？ 

誰がアピールする？ 

発信手段がない 

町内（昔からの）人にとって、 

池田町が当たり前、普通に 

なっており、魅力を感じにくい 

ご意見ありがとうございま

した等の連絡が欲しい 

初めの窓口で池田の紹介や 

具体的な日常に繋がる情報

が欲しい 

２０代後半から３０代 

子どもを持ち始める年代 

周囲の理解が少ない。地域、

子どもなどが関われば周囲

の理解も変わる。運営する人

のみではなく・・・。 

イベントによる渋滞で病院行

けなかったというクレーム。

（部外者なのでイベントが盛

り上がってることに対して）面

白くないと思ったり、他人事な

のでいちゃもんつけてくる人

がいる。 

自分もそこに関わっていると

いう自覚あると変わるかも？ 

運営メンバーが解散状

態→前向きな対応がで

きない。 

中心の人たちを支える

フォローがあると心強い 

中学の同窓会があると広がるの

にない。何か定期的に集まれる

機会があれば仲間づくりになる 

中学校が一つだ

と仲間意識強い。

←外の人が入り

づらい。 

年配多い（区長

レベル６０～７０） 

町内の人は○％オフと

か！！（サービスを通じ

て町民を）リピーター

に！ 

ドライヤー少ない！！

（風が弱い） 後ろで

立ってると気まずい・・ 

池田温泉の雰囲気作り 

→きれいすぎて・・・ 

 自然が多いとか・・ 

・食べる所、飲食店 

・若者が集まるイベ

ントがない（ロックコ

ンサートとか） 

・池田中、池校の吹

奏楽の演奏会 

現状での課題 

○町民自身が町の魅力を確認する場がない ○町民自身が町を良くしようと頑張っている人を知らない ○町として町の魅力を発信が

弱い 

現状での課題 

○横のつながりが少なく、町民全体がワクワクしていない ○まちづくりへの気持ちを共有できる場が少ない  

○自然などの池田らしさが失われていく 



       池女会（日常生活A）

中学校が一校しかない 

車前提のまちづくり コミバス便利そうで、便利じゃない 

移動が難しい 

免許を持っていない人にとって買い物が大変 

買い物弱者 

小学校同士の交流がない 

コミバスの経路が一方向 

で、目的地までの時間が 

かかる 

コミバスでは荷物を運べな

い 

住んでいる人は、 

買い物に行くのに車がいる 

ゴミ出せない 

ゴミの分別が細かい 

空き家や物件をクリエーターた

ちに貸してあげて欲しい 

教育子育てに力を入れて

いる（揖斐から見たら） 

「自然」と「街」のバランス

がいい（外から見たら） 

学校給食の取り組み方 

食材は大丈夫？ 

ロケット花火で遊べる場所

が少ない 

農薬の心配 

中核となる課題 

その他の 

意見 

池田町の 

良いところ 

重い物とか自転車には乗せ

られない 

商店街がない 

買い物 

アクアウォーク（外に出る） 

商店街に多い（空き家） 

→若者にも・・・ 

  町外にも・・・ 

コンビニに行くのに車がいる 

月に２回まではの制限とか 

お買い物したら移動券！ 

高齢者 

運転せざるをえない状況 

一番使わない昼に本数が多い

→本当は夕方とかにほしい 

頼みづらい 
お店があるのにシャッ

ター閉まってる 

選択肢がない。不登校が多い？ 

ロケット花火する場所 

誰からも情報がなく諦めた。 

プラを増やしてほしい！！ 

小学校対抗運動会とか

あったら盛り上がる！ 

不登校の対策は・・・ない

のか。 

小学生６年のカルテを一

人一人をしっかり作

る・・・？ 

小中９年間という考え方。 

小学校と中学校の断絶を

少なくする。 

（小学校同士の交流が） 

あれば、中学の大きい人 

数の環境でも対応しやす 

い。 

絶対ダメじゃないけど、周

囲の住民の理解がない。 

ロケット花火ここは（やって

も）いいよ！という場所があ

ればいいのに。 

ネットで調べてやっとわかる 

区の間で教えてもらっていな

い。 

萩原はゴミ出し方法が違う。

教えてもらってない。 

リサイクルセンターに持って

行けばいいって知らない 

意義がわかると（ゴミの分別

等）もっと頑張るのに！！ 

分別したものがどう活かされ

てるのか実感がない。 

現状での課題 

○使いやすいコミバスの時刻表の整理 ○コミバスの使い方がわかりづらい ○交通弱者への対応 



  池女会（日常生活A） 多世代交流///

【コミュニティ・つながりがほしい！】 

声をかけると「変な人」「不審

者」と思われる。 

近所付き合い 

→きっかけが必要 

→自治体の集まりは？？ 

→ある（夏祭り、区の集まり） 

多世代のコミュニティハウス 

→掲示板に要望書いてみる。 

困りごと掲示板 

コミュニティの場（スペース） 

イベント 

教室だと興味のある人だけ、

都合がつく人だけ、内容に

よって限られる。 

誰でも近所じゃなくてもお世

話してあげれるような町の雰

囲気があればいい 

横の繋がりがない。孤立して

いる人が孤立したまま。 

→近所付き合いへのサポート

がほしい 

多世代交流があれば・・・ 

→近所付き合いで移動の問

題等解決する。 

役場が新規の人を入りやすく

手助け 地元の田んぼ作りの達人が

新しい人、若い人、子ども達

に教えてくれる体験がほしい 

おじいちゃんはおじいちゃんだ

け。子どもは子どもだけ。 

多世代の交流がない。 

近所で乗り合わせてお買い

物するグループがある。 

技術（ワザ）を教えて欲しい。 

ＤＡＳＨ村 in 池田！ 

個人レベルでのつながりがあ

れば住みやすくなる。 
おせっかいを作る。 

コミュニティの場がほしい。 

近所の子どもと住民 

あいさつからの繋がりがほし

い。→あいさつどまりの関係 

・町外と町内 

・町内 

・多世代（子どもとおじいさん） 

・男と女 

タクシーみたいなピンポイント

の移動がほしい 



          池女会（日常生活B） 多世代交流/////

人と人の繋がりが希薄

中核となる課題

元気な若者の繋がりが薄

い 

若者対象のイベントがな

い 
イベントが退屈 

双子サークルがない 多世代交流の場がない 大人の楽しみの場がない 

（子どもと年配ばかり） 
年配の方が集う場所がない 

若者が交流する場がない 発言をする場がない 

住民の要望が届いていな

い 

仕事と家の往復のみで地元

の人と関わることが少ない 

美味しいレストランがない 

吸収合併 

子どもが増えない（人口減） 池田町から転出する 過疎化が進む 誰も人（観光客）が来なくなる 経済効果の低迷 

これから 

これまで 

土川商店にて６：３０

～８：３０まで朝カ

フェを開いている。 

託児所とデイサービ

スがドア一つで繋

がっていて交流があ

る。 

日常的にいける所

があるといい。突発

的なイベントもいい

けれど 

マニアックなイベン

トは町外からでも

呼び込めそう 

「民」の部分を全面

に出せるサイトの

運営 
イベントなど開

催するときにア

イデアを募り、

町が実現のお

手伝いをする 
意見をいつでも

言えるネット上の

サイトがほしい 
ヤフー知恵袋のようなＨ

Ｐがほしい 

企画する上で、そ

れが日常となり自

然に交流できるよ

うになるのが理想 

ファーストフード 

ファミレス 

子連れでもＯｋな

店があるといい 

他自治体の取り

組みが良く見え

てしまう。池田

町も同じように

やっていてもＰＲ

が不足している

のでは。 

子育て支援センター 

譲ったり・譲られたり

のシステム構築運

営を 

大野町には双子サーク

ルがある。平日・未満

児。 

児童館と老人ホー

ムがコラボ 

時間にとらわれず

開催すると多世代

に話をきける。 

（開催時間により、

参加できる層が決

まってしまう） 

畑・農業・子どもの

悩み・昔の遊びなど

テーマを絞った

サークルがあるとい

土曜教室の親子版

があるといい。親世

代の勉強会 

公民館行事 

幼児学級とおばあ

ちゃんのサークル

を同じ日に開催す

るなど交流の場を

仕掛ける 
揖斐川町支援センター

では、ターゲットを絞っ

ている。毎日やってい

る、地区への出張もあ

る 

老人・子ども、それ

ぞれが単独で行動。

横に繋がるとうまく

いくはず。 
大垣市では、 

おしゃれママ、転入者

ママ、障がいを持った

子などの集まりがある。 

休日や年齢にとらわれ

ないサークル 

揖斐川町にあるベン

ティ（喫茶店）で、月

１で朝カフェを開いて

いる。（１０人くらい） 

ＬＩＮＥやＦａｃｅｂｏｏｋ

を活用して写真な

どを送って交流して

いる。 

今やっている地区

の多世代サロンを

増やしては？ 

子育てに特化した情

報（サイト）がほしい。

お店やイベントやいろ

いろな情報が載ってい

る。 

池女会のような

集まりで年齢層

幅広くしたい。 

移住した人と昔か

らいる人の交流イ

ベントなど 春日村 

オーガニックにこだわり。

移住してくる人がいる。 

Ｂ１グランプリ 

揖斐川町ワンピク 

３年間町から補助をもらっ

て開催。今年独立して開催。 

野外コンサート 

アニメ 

池女会のように

フランクに話せる

場がほしい 

役場や議員さん

とフランクに話す

会があるといい 

広報・ＰＲ 

カレンダーにイベ

ント記載 

ふるさと祭 

演歌、三輪車マ

ンネリ化している

さくらまつり 

イベントのパンチ

がない 

春日村 

名古屋から人を呼んで田

植えやお茶刈りなどする。 

現状での課題 

○多様なお客さんに対応できる飲食業などが少ない ○池田町オリジナルのイベントが少ない ○様々なイベント開催に関して住民との対話不足 ○若者間の交流が弱い ○幅広い施設の連係 ○幅広いテーマでのサークル・

集まりの必要性 ○幅広い施設の連係 ○幅広いテーマでのサークル・集まりの必要性 

オリジナルのイベントが 

あれば行くはず 
地区間の垣根を跳び越えた 

イベントできないか 

年間のイベントマップ 

を作成する。 

行事の見える化 



     池女会（日常生活B）  公園////

中核となる課題

安心して遊べる公園が無い

町民にとって魅力的な公園が少ない

どこに言えばいいか 

わからない 

いろいろ遊べる遊具がな

い 
木陰がない 

駐車場のある公園が少な

いから 
きれいで大きな公園がない 

子どもの遊び場が少ない 

子どもにとって安心して遊

べる公園が少ない 
老若男女が憩いの場とな

る公園がない 

気持ち 

地元の方のみで管理して

いる 

遊具の管理が地元任せで

しっかりとされていない 

箱物だけ。 

与えられた公園 

地元の声が入った公園作り

がされていない 

遊具が古い 

区長さんに伝えたが結果 

がわからない 

実現しないのでは・・・ 

という潜在意識 

町に意見を言うには勇気が 

いる 

要望・苦情を受け付ける 

窓口の一本化 

まちづくりに直接関われる 

場がない（意見だけでなく） 

行政と町民が一緒に公園

づくりをする機会がない 

吸収合併 

子どもが増えない（人口減） 池田町から転出する 過疎化が進む 誰も人（観光客）が来なくなる 経済効果の低迷 
これから 

これまで 

多世代で話し合って公園の

中のスペースを考える！で 

親は木陰で見守る 

・大きな木 

・芝の広場 

自然と触れ合うこ

とが大事（ブーム） 

公園の中で皆で子どもを見守

ることができるといい 

徒歩で行ける範

囲に公園がない 

木陰にハンモック

設置、そこで本を

読む。図書館とコラ

ボしてみるといい 

体力づくりも兼ねた遊

具（アスレチック） 

森のようちえん 

ドイツの公園は、ケガ

をしないように木くず

チップ、砂が敷いてあ

る 

ザリガニつかまえたり、

自然の中で遊べる場

がほしい 

木陰がないので夏

になると熱くて使え

ない遊具がある 

１歳の子が遊ぶ時は見守

りが必要 

人が多すぎて順番

待ちになる遊具が

ある（神戸の公園） 

子どもが想像して遊べ

る遊具があるといい

（例：細いくだ→砂を入

れたり、声を通した

り・・・） 

スケーター危険で小さい

子を遊ばせれない。年

齢・目的に応じた公園 

今は児童館で遊んでいる。

年齢に応じて遊ぶ場所を

変える。 

自治会ごとに１つ

の公園がほしい 
危険だからと撤去さ

れてしまい遊具の数

が少ない 

自然を取り込んだビオ 

トープなど水遊び 

現状での課題 

○子どもが見守ることができる公園がない ○地域で公園の使い方を考えていない ○年齢・目的に応じた公園づくり ○安全な遊具がすくない ○木陰などの整備が必要 ○公園管理に自治会を巻き込めていない  

○地元が公園づくりに参加できてきない ○まちづくりに関して行政との対話が不十分 



    池女会（日常生活B）

【子どもが心配】 

【育児と仕事の両立が大変】 

モラルが低い 
耳鼻科がない 

日曜日に児童館がやって

いない 

朝の忙しい時間にゴミ当番

がある 

学童に預けられない 

教育水準が低い 

子どもが危ない（不登校

の子が多い） 

子どもがゲームをやりすぎ

る 

小麦の農薬散布 

道幅が狭くて自転車が危

ない 

お年寄りの運転がこわい 

隣の中国人がうざい 

興文中を舞台にした 

漫画がある（PR方法のひとつ） 

その他の意見 



 

 

 

 

 

課題シート 

（池田町アイデア工房会議） 



   アイデア工房会議（移住定住） 情報発信/////

移住希望のある町外の人が池田町に住みたいと思わない   

ＰＲ手段を知らない 町民が「池田町には何

もない」と思っているか

ら 

転入者、転出者に対し

て、町民がどれくらいの

関心があるのか 

池田への愛をあまり聞

かない 

住民の投票率 

町民が町に関心がない 

移住のための体験 

（農業）などが足りない 

池田町の生活体験でき

ないから 

ＰＲがへた 

池田町に住む魅力が分かりづらい 

町民が、移住の必要性

を感じていない（役場） 

町の魅力はどのように

発信しているのか？ 

これまで 

揖斐郡で協力する 

人づくりの政策 

町づくり 

若者にとって池田町

は田舎 

揖斐川マラソンの客を

利用し宿泊を進める 

管理人をする 

シェアハウス 

コンシェルジュ 

若い人 

アート 

シェアハウス 

学生、職員 若い人は若い人のコ

ミュニティがあればいい 

ぶどう園 

水道 

お米 

イチゴ作り 

フェイスブックの活用 

◎転入者に案内がなかっ

た 

◎通勤に便利である 

ＰＲをする 

中核となる課題   

移住・定住の必

要性を感じてい
更なる高齢化 人口の減少 

防犯・防災リス

ク高 
経済の衰退 

笑顔が 

なくなる 
寂しい 

福祉の町というわりに

は、あまり感じられない 

（障害者さん達へのヘ

ルプ） 

代表的な課題 

○定住促進のためのＰＲ戦略やＰＲ手段が確立されていない ○池田町に移住することのメ

リットが明確化で来ていない ○池田町の魅力やよいところを町民自体が知らない 

問題、若者が出ていく 

→戻ってきたらいい 
広い世界を見て欲しい 

 

これから 



      アイデア工房会議（移住定住）

森のあり方を考えていな

い。このため、くまの心配

がある 

自然はあるが、池田山は

あるが生かしきれていな

い、フォレストウォーキン

グ、ツリーハウス 

池田山の自然体験が 

ない 

池田山の登山ツアーない 

自然を生かしきれていない 

空き家を利用できるシ

ステムがないから 

空き家の調査されて

いない 

空き家がまちづくりに

活かされていない 

自然豊かな町に越してきた

のにビルや工場が建つ 

街路樹や町景観づくりができて

新しい家が建ってい

る 

泊まるところがない 

実態把握不足 

核家族化 

 
 

移住希望のある町外の人が池田町に住みたいと思わない                                                                                                                             

中核となる課題   これから 

その他の意見 

ガイドイベント 

若い人の移

住の増 

住みにくいイメージ 

一戸建てを借り

て住んでいる 

（ネット情報） 

◎土地が安い 

情報を取り入れた

場合、池田町にた

どり着く様にすれば

長く住んでいる人と 

新しく住居とはちがう 

空き屋、相談窓口を

一本化する 
空き家、移住者

の調査  

照合情報 

空き家の活用、 

農地の活用 

団結力を増す 

寺子屋的なものも 

空き家の活用する 

空き屋の情報を

地域、外部団体

と協力する 

空き家に相談 

窓口を設置する 

世話役 

委任コンシェルジュ 

ワン・ストップ・サービス 

転入前は、池田町はもっと

悪い所だと思っていた 

高齢者コミュニティ

がある 

◎スーパーが多い 

池田町は住みにくいと思っ

ていたが住みやすい 

代表的な課題 

○池田山を活用した活動がされていない ○景観やまちづくりの方針や進め方が統一されていない 

働く場所、雇用問題

の検討 

安心に歳が重ねられ

る 

元気な高齢者が多い 

特に女性 

スーパーなど生活に必

要なものが近くにある 

良い 目指す 

移住・定住の必要

性を感じていない 

更なる

高齢化 

人口の

減少 
防犯・

防災リ
経済の

衰退 

笑顔が 

なくなる 
寂しい 

空き家が多い 
 

これまで 



      アイデア工房会議（移住定住）

住みにくい 

子どもを育てる支援 

農薬がとても身近 

子どもの安全が心配 

子どもが歩ける距離の公園で

水遊びができる場所がない 

中学校が一つ・マンモス校 

ストレスを抱えている子がいる 

子育てが不安 

わずらわしい 

店がない 

ゴミ出しの収集回数が少ない 

ゴミ出しが不便 

生活が不便 

交通が不便 

公共交通機関がない 

商品券（池田町）の使い道

が不便 

オーガニックスーパーや店が

ない（旬楽膳みたいな） 

小さな商店がない 

コミュニケーションが大変 

住民同士近所付きあい 

地域コミュニティに溶け込

むのが大変 

コミュニティバスが使いづら

い 

移動がしにくい 

働く場所がない 

雇用がない 

イベントを計画しても近所

のクレーム一つで次年度

がなくなる 

考え方が古い 

新しい人を受け入れてくれ

ない よそ者扱い 

古くから伝わる行事にとま

どう。それの出費も多い。 

おしゃれな店や若者が集ま

る場所がない 

小児科がない 

ドアTOドアが

ほしい 
商店街が 

元気がない 

池田山登山 

安全性？ 

全員が？ 

ゴミ出しの時間が早い 

ちびっこ広場が

中止になった 

池田山 

移住者の補助を出すと… 

ゴミ収集が少ない回収でき

ないものがある 

収集の場が無い 

情報の伝達方法 

（池田町）車が必要な所 

ビックかバロー 

◎自治会など入会

費が高い 

◎新しい人は新しい

所に入ることができ

たらよい 

よそから入ってきた

場合嫌なことが多い 

秘密基地が

できない 

地域が手をつ

なぐ安心安全 

相談できると

ころがほしい 

ゴミ回収 

新しい人とのつながりの

重要性 

地域通貨でコミュニ

ティを図る 

新しい住民と今まで

の住民との差 

町内の慣習が 

わからない 

商品券でコミュニティ

を図る 

コミュニケーション行

事をつくる 

大垣、岐阜には

あるけど 

ウェルカム 

（おもてなし） 

移住・定住の必要性を感じ

ていない 
更なる高齢化 人口の減少 防犯・防災リスク高 経済の衰退 笑顔がなくなる 寂しい 

 
 

移住希望のある町外の人が池田町に住みたいと思わない                                                                                                                             

中核となる課題   

これから 

代表的な課題 

○子育て支援が不十分だと町民には思われている ○子育てするのに十分な医療体制が整っていない ○ゴミ出しが負担になっている人もいる ○ニーズを満たせる商店が少ない ○移動や交通面で不便である  

○自治会などの入会費が高い ○新住民を受け入れるのに地域がなれていない、苦手としている 

体験入学出来る

学校が欲しい 

これまで 



      アイデア工房会議（観光）

年間を通じた観光がない 

中核となる課題 

案内人がいない 

池田山へ登りづらい 

バスは桜を見て、すぐ別の

ところへ行ってしまう（滞在

時間が短い） 

商売として成り立たない 

池田温泉以外の宿泊施設

がない 

桜と温泉だけ 

桜が散ったら、温

泉しか観光がない 

柱がない        

今ひとつ観光の目玉 

がない 

観光の目玉が無し  

儲けの発想に乏しい 

住民の観光に対する 

意識が希薄である 

自然豊かなところが観光に

活かされていない 

観光につながる

イベントがない 

自慢するものが無い

から土産物がない 

お土産がない 

名物がない 

町内に食堂・レスト

ランがないのでお

金が落ちない 

おいしいレストラン

がない 

ファミリーが遊べる

ところがない 

町が消滅する 

町の財政が苦しくなる 

商売やめる（道の駅） 道の駅がなくなる 町民の思い入れがなくなる 

これまで 

これから その他の 

意見 

ハード面が整備されていない 

宣伝をもっと上

手に行う  

商店街のお店の活用 

町外の人の

要望吸い上

げ 

町総出でひとつのイベ

ントを新しくつくる 

テキ屋（屋台）が来る 

町総出のまつり 

（大垣にあるような） 

お祭りもない 

（ふるさとまつりでは 

なく…） 

（ふるさとまつりでは 

町外から来ない） 

池野連担まつり 

水郷祭り 

ほたる祭り 

池田山フェスタ 

さくらまつり 

池田山の夜景は

どうだろう？ 

駅からのレンタサイク

ルを拡充する 

町外の人が見つける魅力大津谷公園の 

キャンプ。町は 

春～秋で活性 

サイクルロード（標識道路） 

の整備 

多町との

区別化 

町内に観光ボランティア

がいない 

山に詳しいひとはいるけれ 

ど…（宮地の飯沼さん等） 

宮地小には昔山頂に牛舎が 

あり、小学校で池田山を登っ 

ていた。今は無い。 

毎年登るようにしたら自然

に整備されるのでは 
ネーミング・PRが下手 

宮地では梅という話を

初めて聞いた 

池田温泉に＋αの対策 

流れる温泉プールをつ

くる 

ロープウェーとかあると

山の利用者が増える？ 

登山者はどれくらいいる

山登りの練習に適してい

る。なんちゃって登山。 

林道の整備ほしい 

登山道の整備もボランティアを募るのはど

う？池田山を守りたいという人を集めて… 

サイクルツーリズム

を利用して集客する 

観光コースをつくりた

い。養鉄→池田山→

温泉 

外国人（中国の人）

を呼べるような魅力

的な企画がない 

集客するにも 

自然？施設？ 

養老町では企業 

に（集客のために）

入ってもらう 

→続かない… 

有料という発想 

（例：伊吹山等） 

パラグライダーを

見る人の休憩所を

つくる 

パラグライダー等

も気軽にできるよう

に 

町として取り組んでいない 

せっかく大会で（池

田に）来てもらって

も泊まるところが

少ない。 

観光という視点で

企画や整備がされ

ていない 

写真を撮ろうとして

も自販機等見栄え

が悪い（霞間ヶ渓） 

サイクル（ジョギング）

ステーションを整備す

る 

町内にフォト

コンテストは

無い 

写生大会

はある 

代表的な課題 

○観光のまちづくりに関心が薄い ○観光の柱がない  ○滞留型観光の柱がない ○ハード／ソフト連係が必要 

登山道のデータ

があるといい 

温泉を中心として周囲に観光 

を広げる 

遊休地（畑）

の活用 

池田町は意外と都会的 

滞在型温泉リゾート 

池田温泉への

ルートを示す 

既存のものを活用する 畑を貸す（収

穫体験） 

安心して歩

けない（鹿

や熊が怖

い） 

分析（60万人の

客） 

温泉・自然をキーワードに 

する。春はタケノコ、椎茸、 

栗体験 

しかけを作って、訪れた

人が池田を好きになる 

温泉に来る人

（どんな人か分

析）を、町内に

呼び込む 

道以外の整備（道

具や体験談）しサ

イト 

家族づれや若者

がウォーキングの

ターゲット 

観光は良い物であればお金を

おしまない（星野リゾート） 

池田山で夜に歩

けると良い 

今ある自然を生かし

た方が良い（サイク

リング・ジョギング） 

自転車用の道

路があるといい 



      アイデア工房会議（観光）

高校生の通学が不便 車が便利 

道路が整備されすぎ 

養老鉄道がＰＲ不足 駅に駐車場少ない 駐輪場が少ない 学生は車の送迎になりつ

つある 

養老鉄道の利用者が減った 

養老鉄道廃止 

朝夕交通渋滞増 

高校大学生の足無し 

遠距離通勤の足無し 

飲んだ時の交通手段不足 

中核となる課題 

町が消滅する 

誰も住めなくなる（特に子どもがいる世代） 

老人ばかりの町になる 

町の価値が下がる 

町民の意識をひと

つにできるのか？ 

町民だけでなく大垣も… 

利用者だけの負担…そ

れでいいの？ 

特に朝練や、

雨・雪の日 

養鉄の年間定

期代月５０００

円程度と安い

が… 

どれだけ減っているのか具体

的な数字はないの？ 

年間６００万人（全

線）利用者減少は

駅によって違う 

大垣～揖斐区間

は桑名よりは乗降

者率が良い 町民の利用者を増や

す（マイレールの意識） 

少子高齢化は止められない みんな使用回数に限ら

ず「残してほしい」と言う 

子どものために残して

ほしい 

地価も下がる 人の動きも少なくなる 

養老鉄道に乗っても

らう対策とは？ 

地域の特色を出す！ 

PRツールの作成 

沿線市町と協力した宣伝 

利用者促進のため無料

駐車場の増設 

パークアンドライドの推進 

月極駐輪場・駐車場の充実 

駐輪場を増やす 

利用者が多い（現在） 

美濃本郷だと座れる（大

野町養鉄利用者） 

大垣からは北神戸を選ぶ

（安い） 

神戸の人は穂積まで車で

行っちゃう 
通勤通学の人がター

ゲット 

通勤＜通学 

通勤を増やしたい 

大垣の店と養鉄のタイ

アップ 

やってるけどPR不足 

マップとかほしい！ 

薬膳列車の利用者 

年間２０００人 

揖斐方面はないの？ 

足湯列車とかどうか

な？ 

県外から引っ張ってくる必要！ 

池田も名古屋へPR！ 

平日は名古屋へ出勤、

土日は田舎でのんびり 

「ちょっと田舎」じゃない

と高齢者は住めない 

豊橋～名古屋より近い

のに… 

名古屋のベッドタウンと

してPR増！ 

空き家対策にもでき

る！ 

「高校・大学に通える」は（メリットとし

て）大きい！ 車は安いし、はやいし、

便利 

コミバス 

利用できる時間じゃない 

たまたま乗ってもらうの

ではなく、定期持ちの利

用を増やす 

企業との協力（イビデン

とかイノアックとか） 

定期代を出してもらう 

町のイメージに関わる 

代表的な課題 

○通勤通学客が増えない ○駐輪場が少ない  ○町民の利用客が増えない  ○高齢者と子どもの交通手段がない 

高齢者用電動車の鉄道

利用 

名古屋観劇パック 

シンプルな交通手段はな

いのか 



      アイデア工房会議（観光）

国道を自転車で走ると怖い 

高齢者の移動手段がない 

７５歳免許見直し 

宮地は雪が多い＝不便？ 

高齢者と子どもの交通手

段がない 

自然災害に対し、孤立する 

支援物資運送、重病人の

搬送 

東西（町内）道路無い 

鉄道ｏｒバス・車 

揖斐病院への交通手段な

い 

大型バスの 

駐車場 

だれを呼ぶ 

交通アクセスがない 

駅から？ 

高齢者の病院への足がな

い 
ターゲットは誰？ 

ハード面ソフト面

の調整 

人と予算 

他の町との 

連携がない 

その他の 

意見 

駅からの二次交通をどうするの？ 

乗り合いタクシー欲しい 

オンデマンドバス（二次交通） 
池野駅前の医療ステーショ

ン（養鉄からの）利用者はど

のくらいか？結局車での利

用者が多いのではないか

な？ 

竹田整形は駅近で（養鉄）利

用者多い 

プロモーション 

風景よく 

町が潤う 

プロジェクト 

里山（身近）の連携、揖

斐川町と 



    アイデア工房会議（教育）

公園が少ない

世代間で教育に
ついての考え方
が違い、母が悩
む（三世代同居）

家庭教育学級参加
者が少ない

体育館
利用方法がわからない

図書館の利用（立て直し）
コミュニケーションの場

もっと失敗を恐れないようにした方が
いい

教育環境が充実していな
い

中学校が選べない

教室数が足りない

子どもの通学がしにくい

インフラが悪い

通学路の安全性
×

自転車が通りづら
い

道路改良はされ
るが歩道がない

学生の通学への
不安
・町外へバスがな
い（岐阜や大垣）
・養老鉄道

歩行者と自動車
道とウォーキング
専用道ない

地区公民館が古くて狭い

施設の使い方

子どものためと自分
のためを混同する大
人が存在する

大人目線でなく、子
ども目線で考える

子どもと話ができない

親が子どもの話を
聞けない

教え込まなけれ
ばならないと思っ
ている人がいる

地域の楽しみがない

家族で楽しめる（過ごす）
場所・時間

社会教育施設を利用したいけ
ど、利用しない、しづらい

スポーツの出来る場所は充実
している？

行政サービスの体制がわから
ない

S47年～S50年代の施設（公民
館）が多く実情にあっていない
階段、お年寄り･･会議室

不登校 

児童生徒増加 

ひきこもり 

労働人口減少 

不登校が 

無関心になる 

何も発展しなし 

文化も芸術も 

なにもしなくなる 

チャレンジしなくなる 
人口流出 

中核となる課題 

親が教育に対して不安がある 
これから 

これまで 

その他の意見 

子どもの貧困 

経済的な理由で

できないこと 

部活動の制限 

母子家庭への

支援 

学校がどれくらいか

情報が伝わっていな

いPR不足 

特別支援教室が

全部の学校に無

い 

（中学）ジュニアス

ポーツクラブの充

実。指導者不足、

部活動への不安。 
社会教育活動の充実

を。子ども会活動。家

ジュニアリーダーの

育成 

社会体育としての支

援・文化活動の支援 親に危機意識が

無い 

活動へ参加しない 

学力向上に目が

いっている。 

生きる力が大事。 

専用で桜並木の道路 

学校周辺だけでもスクー

ルゾーンにして安全を 

道が細いと雪どけ

に困ってしまう 

川沿いの通学

路危なくないか 
池田町の問題だけでも地

域の方とふれあえ、コミュ

ニケーションがとれるいこ

いの道をにしたい 道路で分断され

る通学路がある 
小さい子どもを集め

て遊ばせる。保護者

も集まる。 

多世代の交流 

中学生に赤ちゃんを

預けて教育活動に参

加できるシステム 

親への支援 

忙しい親。時間が無い。

先に考えを言ってしまう。 

挨拶をきちんとする 

とにかく話しかけること 

・子どもが話をしたが

る時間を考えてつくっ

て 

・何か決めて話し合う

のではなく、聞く姿勢

が大事 

つなぐカード地域の人

に自己紹介 

親には今日あっ

たこと伝える 

→聞いてくれると

話がしやすい 

家族で聞くことを

大事に 

大人がキャッチ

すること 

親が自分の考

え言ってしまう 

親自身が変わ

れる 

（夜暗くなると）街灯がない。

並木道があるといい。 

通学専用道路があるとよ

い 

代表的な課題 

○学校環境が整っていない ○部活動やクラブ活動の運営が厳しい ○学校の活動などの情報が伝わっていない  ○通学路の安全性が確保されていない  ○子どもと親の間のコミュニケーションの取り方、相互理解がうま

くいっていない ○子どもが自由に伸び伸び育つことが難しい 

フリースクールよ

り幅の広い学校、

広い年代の場所 

「学校以外の選択あ

るよね」という地域 

地域で街灯の替わり、

各家庭で電灯つける

親が部活へ参加して、

コミュニケーションを 

教育関係の課題をいれ

ては 

地域にある空き家を利用

し、広い世代が集える場

所 



    アイデア工房会議（教育）

先生が欠点を指摘す
る傾向

子どもの心が読めない
先生とのコミュニケー
ションは取れているの
か？

ディベート・話し合う力
の育成

支援が必要な子が普通学級
に行っている（支援が必要な
子を持つ親の理解がないた
め）

親が支援が必要な児童の生
徒の見極め

支援学校への対応

先生・親・子ども
伝えたいことが伝わる
コミュニケーションがで
きていないから

先生が楽しく通えてい
ない

子どもが教育者の志
に対応ができていない
（教育現場の悩み）

子どもの持つべき自由
が減る一方

子どもが素直に育つとか？

ルールに対するコンセンサス

個性を伸ばす教育をしてほしい
対話型の指導・教育が
不足している

子どもが考えるシステ
ムを考える

子ども内申書を気にし
た行動

不登校で悩む

大人が変われば子が
変わる。大人がどう変
わればいいかわからな
かった

中核となる課題

教育を受ける側の意見は？

子どもも先生も
学校で楽しく過ごせない

人と比較の傾向
学校・家庭・地域

禁止よりどうしたらよい
かを考えさせてほしい

学校で子どもが自由が
ないと感じている

子どものニーズを聞け
てない

学校行事の家族参加行事は楽
しいものなのか？

教育者・教育を受ける側・受け
た卒業者でディベート

学校は楽しいのかな？

親より帰宅時間が早いのか？

国語の時間も道徳の
時間もあるのにうまく
いかないコミュニケー
ション

顔色をうかがった生活
をする

教育者はどう考えるの
か

親が気軽に相談でき、困っていることが解決で
きる所がない

なりたい職業とかじゃなく、

あなたは何になりたいか。

どう生きるか。 

利用者が少なくなる 生きがいがなくなる 

その他の 

意見 

不登校の定義は１ヶ月以上の 

欠席 

統計に入る子、数字に出ない 

子、現状把握が… 

中学で、途中早退ができない 

ルール。自由なルールをお願 

いしたい。 

給食の時間だけでも行くこと  

学校へ行かねばという考え方 

が根付いている 
ひとりひとり何をしたいかを把 

握する。外側から変えるので 

なく。 
「学校へは行くべき」そのこと 

にこだわる。学校への報告や 

新聞関係でイメージ下げる。 
不登校の子が過ごしやすい 

環境作り。柔軟な対応を求め 

る。 
集団行動に重きを置いている 

学校ルールが厳しい 

親の会とか悩みを

話せる場所。いい

親の会がなかった。 

不登校としてのレッ

テルを貼らない池田

町になってほしい。 

フリースクールの一

つとして池田高校の

活用を考えては 

受け入れ場所とし

て池田高校を考え

てもらえたら 

個々への対応を 

ボランティアで勉強

見てもらえるシステ

ム。学校ではないと

ころで。 

まちづくりのなかで

高校生の関わりとボ

ランティアでの活用 

子ども目線で子どもが相談で 

きる場所 周りの目があり生徒への関

わりの中で傷つけることがあ

る 不登校への理解が無い    

学校を休むと高校に行けない 

と考える親がいる 

不登校で学力とか不安が。   

今となると貴重な時。 

フリースクールとか

親子で入れる施設

があるといい 

大人が何をしているのか 

見えづらい 

学校というくくりからもっと

広い考え方が。その子の

成長や、自立重視で。 

子どもに段階的に伝えて

いくシステム。小→中→高

へと成長によって教える 

学校という狭い中から地域

の中へ広げるようなこと 

子どもが夢を持てなくなって

いる。 

自分自身がどうなりたいか

という教育。 

職業とかでなく。 

どうなりたいかを考える。 

ワーク 

全員挙手というルールはい

かがなものか 

多忙な教職事務職の 

増員 

先生の苦労 

いろんな対応に追わ

れる 

代表的な課題 

○特別支援が必要な子どもへの理解が進まない  ○不登校児の気持ちやニーズが把握できていない  ○不登校児への理解が

進まない  ○不登校であることを受け止められることが難しい  ○先生の負荷が多く、子どもに対応できる時間が確保できない  

○子どもに行動・考える自由が十分に与えられていない 

引きこもりになる前に何か手

立てを 

地域の理解 
 

空き家を利用した 

フリースクール 

相談を受け入れられる施設、

もっと広い意味 
学びの家寺子屋 



     アイデア工房会議（産業）

もっと強いアピールを 

他県からも人を呼ぶ 

ＪＡサポートを活用している 担い手がいない（農地の管

理のみを希望している） 

お手軽楽しいイベントがな

い 

休耕地に農業体験ない 

情報の共有がない 

所有者はあぜ道をとってほ

しくないと思っているから 

所有者の理解が得られない 

農地集積が進められてい

るが、大規模圃場ではない

効率よく農業ができない 

売り方のバックアップない 

米の販売単価が低い 

池田町の農地の売り上げが、

揖斐川町に流出している 

農地が荒廃している 雇用維持ができない 

自立できない 

農業に元気がない 

                                                                                                                             

                                                                                                                             

町がなくなる 

高齢者が増え、他人からの 

税収が少なくなる 人口の空洞化 

空き家が増える 

治安が悪くなる 

人口が減る 
国から町への予算が 

出なくなる 子どもがいなくなる 

高齢者だけになる 
インフラが 

整備されなくなる 
これから 

これまで 

大学との連携作り 

方法がわからない

から教えてもらう 

情報収集を行い、

提供する 農産物のブランド化

づくり 

お茶お米 

例えば、あきたこまち 

専業と兼業 

別々に施策を 

見開きサイズ（パンフレッ

ト）を作成する 

簡単なもの 

兼業農家でも良いのでは 
ネーミングを考える 

ネーミング大切 

インパクトが大切 

戦略的な長期発想

（継続）が大切 

池田町の産業が盛り上がっていない 

中核となる課題 

代表的な課題 

○付加価値を高める支援が少ない ○地理的特性から大規模圃場形成が難しい ○6次産業化が進んでいない ○ 担い手がいない ○町内外への情報発信が弱い 



     アイデア工房会議（産業）

ネーミングが大切 

トヨタグループのような池田町 

の中でビジネスを回せないか 

レジャー地として池田山の有効活用が

されていない 

特産品・観光に特徴がない 

道の駅の訪問客が少ない 

後継者がいないから 

大型商業施設は多いが、小店舗は

つぶれている 

サービス業と商業に元気がない 

大（中）企業に頼らない頼

れない 

高齢者の働く場所・方法の

提案がない（産業として） 

町の中の労働人口とは 

高卒大卒の就職先が通勤

圏内に少ない 

ちゃちゃまるって何？ 

希望 

その他の 

意見 

古墳群見れるようにPRを 

霞間ヶ渓～大津谷 

アート作品展示 

春夏秋楽しめる植樹を 

四季を感じれるように 

池田マルシェ 

定期的に開催 

マルシェ 

スウィーツ 

料理 

主婦も行ける 

農家２人（前回） 

ブルーベリー収入 

後継者なし 

兼業 

マスコミに情報提

供する（梅） 
フェイスブックSNSの活

用（梅） 

特色ある飲食の

提供を 

飲食場所の提供（魅力

ある） 

特産品作り 

現状調査 

アピール 

池野天神 

昔はブランド 

池田町のことをよく知らない 

特産品は梅 

                                                                                                                             

                                                                                                                             

町がなくなる 

高齢者が増え、他人からの 

税収が少なくなる 人口の空洞化 

空き家が増える 

治安が悪くなる 

人口が減る 
国から町への予算が 

出なくなる 
子どもがいなくなる 

高齢者だけになる 
インフラが 

整備されなくなる 

池田町の産業が盛り上がっていない 

中核となる課題 

これまで 

これから 

代表的な課題 

○小規模店の元気がない ○池田町オリジナル産品のより一層の開発 ○より積極的な情報発信 ○池田山のレジャー地としての可能性のより一層の検討 



     アイデア工房会議（産業）

産業誘致が停滞し

ている 

雇用を生む産業が少ない 町内で働く場所が少ない 

町内で働く人少ない 

雇用を生まない会

社を誘致した 

土地開発公社の土地

が活かされていない 

町内の企業が町

に満足しているの

かわからない 

農業振興地域

がある 

企業誘致に向け

たＰＲが少ない 

中高生の思いを聞

いていない 

働く職場がどこにあるの

かＰＲが少なくわからない 

子ども達が池田

町で就職しない 

町として産業各分野の具

体的な方針がみえない 

池田町のこれまでのメイン

産業がわからない 

町を代表する産業はお茶

かわからない 

魅力のある企業の誘致

を 

雇用があるのに（町内

に） 

求人広告を広報の

掲載を 

進出撤退の理由を明確

にする 

企業誘致課設置 

情報を収集する（しても

らう） 

わからないこと

を気軽に聞ける

ことが大切 

地方創生関係研修への

職員参加を 

企業に対して定期的に

回り情報収集を 

公社土地看板設置を 
企業誘致政策のア

ピールを 

上級官庁へのアピー

ルを 

土地公社の保有地有

効活用する 

誘致企業の温さ 

現状の情報提供を 

福祉産業への雇用の充

実を 

インフラ整備 

人の育成を！ 

人の奪い合い 

人が来ないから給料上

げる 

農業法人化の促進 

兼 

情報提供を 

金融関係者（退職した

ばかり融資担当）を嘱

託で採用する 

                                                                                                                             

                                                                                                                             

町がなくなる 

高齢者が増え、他人からの 

税収が少なくなる 人口の空洞化 

空き家が増える 

治安が悪くなる 

人口が減る 国から町への予算が 

出なくなる 
子どもがいなくなる 

高齢者だけになる 
インフラが 

整備されなくなる 

これから 

池田町の産業が盛り上がっていない 

中核となる課題 

これまで 

代表的な課題 

○企業に魅力的なまちづくりが出来てない ○積極的な企業誘致ができていない ○町内企業の魅力が発信できていない ○地元中高生とのつながりが弱い 



     アイデア工房会議（福祉）

新しい人を受け入れる環

境がない 

転入者が入れる 

コミュニティがない 

お年寄りが集まれる場所

がない 

高齢者の人が集まって交

流する場所が少ない 

高齢者同士 

障がい者の方と一般の方

の触れ合う機会が少ない 

障がい者と一般 

子ども達と高齢者の触

れ合う機会が少ない 

子どもと高齢者 

地域住民が集まる場所がない 

６５歳のつどい、行事としてはい

いが、町外出身者にとっては地

元の話題についていけない 

地域でのサーク

ル会合がない 

古いしきたりに対してのこ

だわりが強い 

警戒心が強い人が多い 

池田町の人口が減る 

若い人の税金が 

増える（若者の負担） 
認知症の人が 

増える 

中核となる課題 

家庭環境 

老老介護増加 
生活困窮者が 

増加する 

独居の高齢者が 

増加 

これから 

これまで 

各地域毎のイベント大変 

町全体のイベントを 

八幡ふれあい教育 

子ども達での企画 

したいが大変 

送迎バスに声を

かけにくい 

地域のイベント

地域がコミュニティに

対する問題意識を高

める 

あいさつ 
↓ 

できない 
↓ 

知らない 子どもが高齢者と話し

たいと思ってないのでは

と思ってしまう 

高齢者の側から触れ

あいたい。気持ちを伝

える機会が無い。 

地域のつながり 

コミュニティがなくて不

安 

将来の課題を共有（高

齢者・次の世代） 

発達障害児の児童リ

ハビリ 

啓蒙活動の場 

子どもの貧困 

ことばの教室を知

らない 

高齢者の「べき」論 
子どもの集まり 

↕ 

若人の集まり 

地域の中でいろいろな

意見を聞く場が必要 

高齢者自らコミュニ

ティをつくり始めてい

る 

自由に使える土日がない 

イベント情報がわからない 

人と人をつなぐ人が必

要 
子どもの頃からの障

がい理解を 

障がい者の理解が少

ない 

住民一人一人のつな

がりがない 

散歩で会っても挨拶

以外は話しはしにく

い 

困っている高齢者を

助けるボランティア必

要 

同じ趣味の人が集ま

りやすい場が欲しい 

男の料理教室 
団塊世代の意見を聞く

場の設定 

自由に楽しく意見が出

せるのが大切 

町全体で集まれる

場所が欲しい 

何が困っているのか

課題を見つける必要

がある 

転入者６５歳以上の人は

どこでコミュニティを持ち

たいか？ 

障がい児・障がい者に

対して保育園小学校の

連携 

児童のこと（虐待）どこに

相談したらいいのか？ 

いきいきサロン「や

ることに困っている」

ボランティアの人の

声がある 

回し読み新聞 

図書館で時々会う人同

士が話ができる場がある

と嬉しい 

代表的な課題 

○高齢者と子どもが一緒になって活動するイベントや地域活動が少ない。 ○障がい者と一般の方が一緒になって活動するイベントや地域活動が少ない  ○高齢者同士で活動す

るイベントや地域活動が少ない  



     アイデア工房会議（福祉）

介護サービスが十分受けられていない 

高齢者運転サポート事業

が互いにぶつ切れ、連携

がない 

買い物ができない高齢者

に対する手助けがない 

車に乗れないと買い物や

外出ができない 

運行経路が不便 

コミュニティバスは要望に

沿っていない 

買い物難民の高齢者が増えている 

独居・老々介護の方の生

活費、介護にお金が使え

ない 

医療・介護・町（行政）と連

携が取り始めが遅れてい

る 

介護を必要としている方の

家庭へのサポート充実（勉

強会、相談会等） 

中核となる課題 中核となる課題 

目的地までの時

間短縮 

コミュニティバ

スの乗り方を

サロンで行う必

要がある 

密集地にはバス停が欲しい 

車への依存を

減らす 
高齢者限定に

なりすぎ 

買い物ボランティア 

気軽に！！ 
福祉タクシー 

関係者の意見が届

かない 

ルーズバスを走ら

せたらどうか 

コミバスが一方

通行。行き帰り

で半日かかる。 

バレ（車）で野菜・雑貨を

売りに行く業者をつのる 
無年金者の生活が

大変 
町の相談おばさん（コンシェ

ルジュ）をつくったらどうか 

空き家コンシェルジュ必要 

コーディネイターの講習会・

話し合いの場が欲しい 

代表的な課題 

○医療・介護・町（行政）と連携が取り始めが遅れている 
代表的な課題 

○コミュニティバスが使いづらい 



     アイデア工房会議（福祉）

中高年の息子が働いてい

なくて将来を心配している

高齢者の医療・福祉・役場の連携した勉強会が

ない 

地域全体で高齢者の見守

りをする体制を整備したい 

田・畑・池田山・池田温泉を

活用した町活性化→高齢

者福祉の補助金に 

他市町村の６５歳以上の方が 

暮らしたくなる町づくり 

人が集まれば問題の解決になる 

老後、楽しく過ごしたい 

子ども達への福祉への関

心を高めるための教育 

働くお母さんへの相談会 

空き家の処分に困っている

人はいないか？ 

年金が少なく、貯金がどん

どん減って心配 

健康保険料を滞納して困っ

ている人はいないか？ 
シルバーの草取り、シルバー人材センターのメ

ニューがわからない 

世間体を気にする 

ひきこもって困っている人

がいるのか？ 

幼児に対し、サービスは充

実できないか。地域の協力

（連携）は得られないか 

充分、栄養・食事が摂れな

い子どもがいる 

生活困窮の人、福祉の町、

スポーツの町、というけれ

ど目標値がない 

福祉の町 具体性に乏しい 

スポーツの企画をするが、いかに定着させるか

の取り組みが必要。追跡調査が必要。民間への

バトンタッチ。 

スポーツ活動の一本化ができていない 

池田には気軽にスポーツできる空間が少ない 

親の収入と子どもの能力（スポーツ等）、比例し

てきている 

体の調子が悪いのに受診

できてない人はいないか？ 

障害者手帳が使えず困っ

ている人はいないか？ 

生活保護が受けられなくて

困っている人がいないか？ 

民生委員等サポートしてく

れる人を知らない 

地域をあげてボランティア

に取り組みやすい仕組み

行政に声が届いていない 

連携 行政と民間ない 

希望 認知症の高齢者が言うこと

を聞いてくれず困っている

家族（子どもなど）に勝手に

お金を使われる認知症の

その他の 

意見 


